

Septembre 2021

Virginie Gouverneur

Française, née le 18 juin 1984

Université de Haute-Alsace
IUT de Mulhouse
61, rue Albert Camus
68200 Mulhouse (France)
virginie.gouverneur@uha.fr

Situation professionnelle

- Depuis 2019 **Maître de conférences** en économie à l'Université de Haute-Alsace, membre permanent du BETA-UHA
- 2014-2015 **Chercheuse post-doctorale** au laboratoire Philosophie, Histoire et Analyse des Représentations Économiques (PHARE), Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne, rattachée à l'Institut Émilie du Châtelet (IEC).
- 2011-2012 **A.T.E.R.**, Université d'Evry-Val d'Essonne
- 2010-2011 **A.T.E.R.**, Université Paris 8 Vincennes–Saint-Denis
- 2008-2010 **Allocataire-monitrice**, Université Paris 8 Vincennes–Saint-Denis

Publications

Articles publiés dans des revues à comité de lecture

- 2019b « John Stuart Mill on wage inequalities between men and women », *European Journal of the History of Economic Thought (EJHET)*, Vol. 26, No. 6, p. 1212-51. DOI: 10.1080/09672567.2019.1652333.
- 2019a « Femmes et famille dans le progrès : une analyse comparée de John Stuart Mill, William Stanley Jevons et Alfred Marshall », *Revue d'Histoire de la Pensée Économique (RHPE)*, 2019 - 1, No. 7, p. 233-266.
DOI : 10.15122/isbn.978-2-406-09425-8.p.0233
- 2018a « A re-examination of John Stuart Mill's and William Stanley Jevons' analyses of women's unpaid domestic work », *History Of Political Economy (HOPE)*, Vol. 50, No. 2, p. 345-372. DOI : 10.1215/00182702-6608614
- 2013 « John Stuart Mill and William Stanley Jevons on traditional sexual division of labour: is gender equality efficient? », *European Journal of the History of Economic Thought (EJHET)*, Vol. 20, No. 5, p. 741-75.
DOI : 10.1080/09672567.2011.653883

Autre(s) article(s)

- 2020 « Égalité femmes-hommes : l'ambivalence de John Stuart Mill », *L'économie politique – Supplément Alternatives économiques*, No. 88, Octobre: 69-80.

Chapitre d'ouvrage

- 2018b « Harriet Taylor Mill, Mary Paley Marshall and Beatrice Potter Webb: Economists' Wives and Women Economists », dans *The Routledge Handbook of the History of Women's Economic Thought*, édité par R. Dimand et K. Madden, Londres : Routledge, p. 73-89.

Working paper(s)

- 2021 « Family and Women in Alfred Marshall's Analysis of Progress and Well-being », *BETA Working Paper* 2021-03, Université de Strasbourg, et *AFC Working Paper* 2021-02.

Communications

Conférences internationales

- 2021 « Mill and Taylor on the emancipation of women : between liberalism and socialism », colloque « Liberalism and/or socialism : tensions, exchanges, convergences from the 19th century to today », IDEA, Université de Lorraine, Nancy, 21-23 octobre.
- 2019 « Alfred Marshall on the household work: at the boundaries of economics », 18^e Workshop international de l'*Association Charles Gide pour l'étude de la pensée économique*, UQAM, Montreal, Canada, 25-27 juin.
- 2019 « Alfred Marshall on the household work: at the boundaries of economics », 20^e conférence annuelle de l'*History of Economics Society* (HES), Columbia University, New York, États-Unis, 20-23 juin.
- 2018 « John Stuart Mill on the gender pay gap », 17^e conférence internationale de l'*Association Charles Gide*, Nancy, France, 27-29 septembre.
- 2018 « J. S. Mill on the gender pay gap », 22^e conférence annuelle de l'*European Society for the History of Economic Thought* (ESHET), Madrid, 7-9 juin.
- 2018 « H. Taylor Mill, M. Paley Marshall and B. Potter Webb: Economists' Wives and Women Economists », 67^e conférence de l'*Association Française de Sciences Économiques* (AFSE), Gide session, Paris, 14-16 mai.
- 2015 « J. S. Mill and W. S. Jevons on the economic value of women's unpaid domestic work », 16^e conférence de l'*History of Economics Society* (HES), Michigan State University, East Lansing (MI), États-Unis, 26-29 juin.
- 2014 « J. S. Mill and W. S. Jevons on women's unpaid domestic work: an economic activity? », 63^e conférence annuelle de l'*Association Française de Science Économique* (AFSE), session Gide, Lyon.
- 2010 « J. S. Mill and W. S. Jevons on traditional sexual division of labour: is gender equality efficient? », 13^e Université d'été en histoire de la pensée économique, philosophie économique et histoire économique, Italie.
- 2010 « The traditional sexual division of labour in J. S. Mill's and W. S. Jevons' political economy », 12^e conférence de l'*History of Economics Society* (HES), Syracuse (NY), États-Unis, 25-28 juin.
- 2009 « Deux théories de la division sexuelle du travail dans le ménage : J. S. Mill et W. S. Jevons », 12^e Université d'été en histoire de la pensée économique, philosophie économique et histoire économique, Université de Thessalie.

Séminaires et journées d'études

- 2021 « Family and Women in Alfred Marshall's Analysis of Progress and Well-being », Journée du BETA, Strasbourg, 13 avril.
- 2018 « John S. Mill, W. S. Jevons et A. Marshall au sujet des femmes : entre utilitarisme et évolutionnisme », Conférence *Famille et genre dans la pensée économique*, Université de Reims Champagne-Ardenne, 12 janvier.
- 2015 « J. S. Mill sur la question des inégalités de salaires entre hommes et femmes », *Journée d'études des post-doctorants IEC-ARDIS du domaine d'intérêt majeur "Genre, Inégalités, Discriminations"*, Ceri, Paris, Juin.
- 2015 « L'introduction de la question des inégalités entre les sexes dans l'économie politique anglaise au cours du XIX^e siècle », *SEP*, Paris, mars.

Conférences publiques

- 2020 « John Stuart Mill ou l'égalité des sexes comme moteur du progrès », *Les journées de l'économie 2020 – Réinventons le progrès ensemble*, session 'Le progrès dans l'histoire de la pensée économique', Lyon, 17-19 novembre.

Distinctions, bourses

- 2020-2021 Bénéficiaire d'un CRCT d'un semestre au titre de l'établissement.
- 2014-2015 Bénéficiaire d'une allocation post-doctorale d'un an décernée par l'Institut Émilie du Châtelet (IEC), coordinateur du pôle "Genre" du domaine d'intérêt majeur "Genre, Inégalités, Discriminations".
- 2010 Young Scholar Award décerné par l'History of Economics Society pour le papier « The traditional sexual division of labour in J. S. Mill's and W. S. Jevons' political economy » présenté lors de la conférence annuelle d'HES.

Autres activités de recherche

Participations à l'organisation de conférences

- Février-
Mars 2014 Ingénieure d'études dans le cadre de l'organisation en France de la 5^e conférence internationale Women's Issues in Transportation (WiIT), IFSTTAR, Paris, Avril.
- 2010-2011 Membre du comité d'organisation de la conférence « Monnaie et richesse au XVIII^e siècle avant Adam Smith », co-organisé par le LED (Université Paris 8) et PHARE (Université Paris 1), Paris, 2011, 1^{er} et 2 avril.

Activités de rapporteur

- Depuis 2020 Rapporteur pour le *Cambridge Journal of Economics*
- Depuis 2020 Rapporteur pour la revue *History of Economic Ideas*
- Depuis 2019 Rapporteur pour le *Journal of the History of Economic Thought*
- 2011-2012 Rapporteur pour *La revue économique*

Responsabilités collectives

- Depuis 2020 Membre du bureau de l'*Association Charles Gide pour l'étude de la pensée économique*
- 2010-2011 Déléguée des doctorants, LED (Université Paris 8)

Activités d'enseignement

IUT de Mulhouse, UHA, diplôme GEA

- 2017-2021 Economie S2 Introduction à la microéconomie
Cours magistral et travaux dirigés
- 2017-2021 Economie S1 Introduction à la comptabilité nationale et à la macroéconomie,
Cours magistral et travaux dirigés
- 2017-2018 Economie S3 Introduction à la monnaie, travaux dirigés

Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne

- 2017-2018 Intervention au sein du séminaire « Femmes : points de vue croisés entre économie, philosophie et histoire » organisé dans le cadre du Master 2 Histoire de la pensée économique

2011-2012 Université d'Evry-Val d'Essonne (UFR Économie-Gestion)

- Histoire de la pensée économique, travaux dirigés, Licence 3
Introduction à l'économie, travaux dirigés, Licence 1

2008-2011 Université Paris 8 Vincennes–Saint-Denis (UFR Économie-Gestion)

- Microéconomie, travaux dirigés, Licence 1
Mécanismes et institutions économiques S2, travaux dirigés, Licence 1
Microéconomie, travaux dirigés, Licence 2
Mécanismes et institutions économiques S1, travaux dirigés, Licence 1

Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne

- 2007-2008 Tutorat en économie et gestion, Licence 1 et Licence 2

Diplômes

- 2008-2013 Doctorat en économie, Université Paris 8 Vincennes–Saint-Denis.
- 2006-2007 Master recherche en économie – Parcours Théories, histoire et méthodes de l'économie, Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne.